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Есть профессии, в которых
приходится пребывать в посто-
янном напряжении. Например,
в органах охраны правопоряд-
ка. Несколько дней назад про-
фессиональный праздник от-
метили сотрудники органов внут-
ренних дел.

В преддверии праздника мы
пообщались с инспектором по-
лиции по делам несовершен-
нолетних Ириной Довлетовой.

Она родилась в поселке Ми-
хайловский. Окончив Бетлицкую
среднюю школу, поступила в
Десногорский энергетический
колледж. В нем основательно
изучала весь комплекс дей-
ствий как по обслуживанию
ядерного реактора, так и по кон-
тролю за работой мощных па-
ровых турбин, вырабатывающих
электроэнергию. Несмотря на
довольно сложную программу,
Ирина усваивала ее на отлич-
но. Это качество характера ска-
залось на дальнейшей работе.
По окончании колледжа Ирине
было предложено заключить
контракт на три года по направ-
лению контроля за работой тур-
бин Десногорской АЭС. Вот так
совсем еще юная девушка была
назначена старшей небольшой
бригады, в обязанности которой
и входил этот непростой конт-

роль. Но она четко справлялась
со всеми производственными
задачами.

Казалось бы, сделаны весь-
ма уверенные и надежные шаги
в ответственной современной
профессии, дающей право про-
фессионального роста в атом-
ной энергетике. Но, отработав
контракт, Ирина не стала его
перезаключать на новый срок,
а решилась на не менее слож-

ный и загадочный шаг.
Она поступила в Московс-
кий государственный уни-
верситет имени К.Г. Разу-
мовского на психолого-
идеологический факуль-
тет. Свое решение она се-
годня поясняет просто:
хотела работать с людь-
ми, помогать решать их
проблемы, а тонкости
психологического поряд-
ка здесь превалировали.

По окончании универ-
ситета вернулась в родной
район и предложила свои
профессиональные услуги
руководству отдела поли-
ции. А там была свободна
должность инспектора
подразделения по делам
несовершеннолетних.

С той поры прошло
более четырех лет. О том, как
продвигается ее работа с юны-
ми нарушителями, поведала
сама Ирина Ибрагимовна:

- Всякое случалось в моей
работе за это время. Ведь дети
- это особый контингент. Если
взрослый человек, преступив-
ший закон, уже отдает себе от-
чет в содеянном, то с подрост-
ком все происходит иначе. Не-
которые, совершив нечто не-
приятное, считают это какой-то
мелочью. Ну, подумаешь, что-то
стащил у зазевавшегося соседа
или незнакомого человека.
Другие, допустив нечто более
серьезное, опять же винят не
себя, а кого-то из товарищей.
Мол, все произошло по подсказ-
ке. Есть и третьи, не контроли-
рующие себя в конфликтах, пе-
реходящих иногда в драки. Яко-
бы избитый сам виноват, он по-

лучил за оскорбление. В каж-
дом таком случае мы разбира-
емся с особым вниманием, учи-
тывая самые незначительные
мелочи. И при этом я всегда
провожу беседы со своими по-
допечными. Разъясняю, что
может случиться, если эти на-
рушения будут продолжаться и
впредь. Это одна сторона на-
шей работы как инспекторов.
Есть и другая, не менее важная
- встречи с родителями юных
нарушителей, педагогами и
даже соседями. Но на первых
позициях, конечно же, это ро-
дители. Бывая в домах, где про-
живают мои юные воспитанни-
ки, обращаю внимание также и
на быт семьи. Но особо при-
стально всматриваюсь в пове-
дение родителей. Не будем
скрывать, отдельные из них не
отличаются положительными
качествами характера и самое
неприятное - любят заглянуть в
рюмку. И все эти картины, пред-
ставления, переходящие в скан-
далы, видит ребенок. Так что
приходится работать, убеждать,
настраивать на должное пове-
дение и таких заблуждающихся
родителей.

При этом я всегда придержи-
ваюсь более спокойных мер при
работе с подростками. Требова-
ния, одергивания, а тем более уг-
розы здесь безрезультативны.
Возможно, поэтому никто из них
не попал на скамью подсудимых,
не оказался в исправительном уч-
реждении для несовершеннолет-
них преступников. А время потом
все ставит на свои места. Знаете,
как приятно встретиться с ребен-
ком, который когда-то что-то на-
рушил, а потом, пройдя своеоб-
разный воспитательный курс,
стал на путь исправления! Значит,
наша работа приносит большую
пользу как нашему обществу, так
и самим ребятам, однажды по
своему недомыслию совершив-
шим что-то противоправное. Ведь
их жизнь, позволяющая стать по-
лезным человеком нашему обще-
ству, только начинается.

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора

Ðàáîòà íà áëàãî îáùåñòâà

Поздравляю вас с профессиональным праздником.
Благодарю за добросовестное выполнение служебного долга, за верность присяге, Родине,

своему народу. За существенный вклад в развитие Калужской области, защиту государственных и
общественных интересов, прав и свобод граждан.

Особое поздравление ветеранам. Спасибо вам за то, что передаёте опыт и лучшие традиции
ведомства молодым сотрудникам, активно участвуете в патриотическом движении.

Ваша служба всегда связана с риском и опасностью. Но сегодня от вас требуются исключитель-
ный профессионализм, бдительность, оперативность, ответственность, решительность и само-
отверженность. Участие нашей страны в специальной военной операции не позволяет вам оста-
ваться в стороне. Некоторые из вас обеспечивают общественный порядок на новых российских
территориях, пресекают провокации и диверсии в регионе.

Вы - на первой линии. От вас в первую очередь ждут защиты граждане. Помните об этом и
продолжайте служить по долгу и совести.

Желаю крепкого здоровья, успехов и благополучия вашим родным и близким.
Губернатор Калужской области В.В. ШАПША

10 íîÿáðÿ - Äåíü ñîòðóäíèêà îðãàíîâ âíóòðåííèõ äåë ÐÔ

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!

Îôèöèàëüíî

Пресс-служба Губернатора и Правительства
Калужской области

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации: www.admoblkaluga.ru

В Калужской области более 1800 общественных
пространств и дворовых территорий благоустроено
по нацпроекту "Жилье и городская среда"

11 ноября состоялось координационное совещание руково-
дителей органов государственной власти Калужской области и
территориальных федеральных органов государственной вла-
сти по Калужской области.

В режиме видеоконференции его провели губернатор обла-
сти Владислав Шапша и главный федеральный инспектор по
Калужской области Дмитрий Колозин.

В мероприятии приняли участие председатель Законода-
тельного Собрания области Геннадий Новосельцев, члены ре-
гионального кабинета министров, руководители территориаль-
ных федеральных органов государственной власти по Калужс-
кой области.

В ходе совещания был рассмотрен вопрос реализации фе-
дерального проекта "Формирование комфортной городской
среды" нацпроекта "Жилье и городская среда", инициирован-
ного Президентом России.

Предваряя обсуждение, губернатор отметил, что благоуст-
ройство городской среды дает большой эффект на развитие
населённых пунктов области: меняет облик и атмосферу горо-
дов, улучшает качество общественной и культурной жизни, спо-
собствует развитию туризма и малого бизнеса.

"С момента запуска программы в нашей области благоустро-
ено свыше 1 800 общественных пространств и дворов. Реализо-
ваны многочисленные проекты победителей Всероссийского
конкурса малых городов и исторических поселений. За каче-
ственную работу регион стал лауреатом первой Национальной
премии в сфере формирования комфортной городской среды",
- сказал он.

По словам Владислава Шапши, важная составляющая про-
екта - непосредственное участие в нем жителей.

По решению Президента России реализация проекта про-
длена до 2030 года.

По данным министерства строительства и ЖКХ области, в
2024 году финансовое обеспечение мероприятий из бюджетов
всех уровней составило 308 миллионов рублей, из них 251 мил-
лион рублей - это средства, полученные из федерального бюд-
жета, и 57 миллионов рублей - региональные средства.

В каждом из 60 населенных пунктов, в которых проживает
более 930 тысяч человек, появились новые современные об-
щественные пространства, детские и спортивные площадки,
скверы, пешеходные зоны и зоны отдыха у воды, благоустрое-
ны парки.

В рейтинге Минстроя России Калужская область входит в чис-
ло первых десяти регионов по реализации федерального про-
екта "Формирование комфортной городской среды". Для реги-
она установлен показатель в 58 общественных территорий.
Вместе с тем, благодаря рациональному использованию и сво-
евременному перераспределению средств в 2024 году допол-
нительно обновлены еще семь общественных территорий.

Одно из направлений реализации проекта - Всероссийский
конкурс создания комфортной городской среды в малых горо-
дах и исторических поселениях, который проводится Минстро-
ем России по поручению Президента России с 2018 года. За все
время проведения конкурса 24 региональных проекта призна-
ны федеральной конкурсной комиссией победителями, что
позволило привлечь 1,63 млрд рублей. Боровск и Сухиничи уже
три раза становились победителями конкурса, Обнинск, Ме-
щовск, Таруса, Юхнов, Киров - два раза. В следующем году нач-
нется реализация проектов в Обнинске, Боровске, Жиздре,
Людиново, Мещовске, Сухиничах и Юхнове. Жиздра и Людиново
впервые победили в Конкурсе.

Владислав Шапша отметил, что семь дополнительных тер-
риторий удалось благоустроить благодаря решению Правитель-
ства Российской Федерации оставлять сэкономленные сред-
ства в регионах.

Губернатор поручил руководителям муниципальных образо-
ваний продолжить работу по привлечению жителей к участию в
выборе территорий для благоустройства.
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Îôèöèàëüíî

Пресс-служба Губернатора и Правительства
Калужской области

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации: www.admoblkaluga.ru

Фото Евгении ЗЕНКИНОЙ

Для этого в области создан
Центр, где начали обучать доб-
ровольцев тактической, инже-
нерной и огневой подготовке,
минно-взрывному делу, рабо-
те с БПЛА, давать основы зна-
ний по радиоэлектронной
борьбе и тактической медици-
не.

Подготовительный курс
рассчитан на неделю. Недав-

но с таких занятий приехала
вторая группа из нашего райо-
на в количестве пяти человек.

О том, как проходили уче-
ния, рассказал глава админи-
страции сельского поселения
"Поселок Бетлица" Роман
Олегович Жаров:

- В течение недели под ру-
ководством опытных наставни-
ков - ветеранов боевых дей-
ствий - мы проходили основы
территориальной обороны.
Инструкторы обучали нас так-
тической медицине, без кото-
рой сейчас никуда. Учили, как
правильно накладывать жгу-
ты, как оказывать первую по-
мощь раненым, как противо-
стоять беспилотникам.

Все это делается на случай
того, если вдруг на территорию
нашего района зайдут дивер-

сионные группы или действую-
щие части противника. Нам в
худшем случае придется самим
вступить с ними в бой, в лучшем
- помогать нашим войскам.

Основной задачей теробо-
роны является охрана и оборо-
на важных и специальных
объектов (как военных, так и
гражданских). Это могут быть
электростанции, вокзалы, сис-

темы функционирования транс-
порта, коммуникаций и связи,
объекты энергетики. Террито-
риальная оборона охраняет
все объекты, которые важны
для жизни и здоровья людей
или могут им угрожать.

Борьба с диверсантами,
террористами, вражеской раз-
ведкой и всеми незаконными
вооруженными формировани-
ями - еще одно немаловажное
направление. Как местные, мы
лучше знаем, где и что находит-
ся, и лучше ориентируемся на
местности.

Следующее - поддержание
режима военного и чрезвычай-
ного положений на местности.
Немаловажна охрана порядка
и безопасности. И опять же -
защита от мародёров. Если
вдруг случится эвакуация жите-

лей района - могут появиться
мародеры, и нашей задачей
будет пресекать их действия.

- По каким критериям
идет отбор в отряды само-
обороны?

- Прежде всего, есть возра-
стные критерии и ограничения
по здоровью. Приглашаются
мужчины до 60 лет, не имею-
щие серьезных хронических
заболеваний, физически креп-
кие, готовые обучаться.

В остальных случаях не рег-
ламентируется, кого именно
можно принимать в гражданс-
кие отряды. Здесь главное же-
лание встать на защиту своей
земли. Естественно, одним из
важных, но не обязательных
показателей является умение
обращаться с оружием, и опыт
военной службы тоже большой
плюс.

Обычно в центре набирают
людей, делят их на отряды, на-
значают командиров и отправ-
ляют тренироваться на поли-
гонах. Там они учатся работать
в команде, оказанию первой
помощи, действиям в чрезвы-
чайных ситуациях - словом, по-
лучают навыки, которые приго-
дятся "в поле".

- Как часто будут прохо-
дить такие обучения?

- Задания по сбору групп в
районы присылает область.
Еще три - четыре группы мы
планируем отправить на такие
занятия. На ближайшее время
у нас уже условно сформиро-
вана пятерка бойцов террито-
риальной обороны.

Все, кто желает встать на
защиту своего края, пусть при-
ходят к нам, и мы их запишем в
отряд теробороны.

События, которые сейчас
происходят в Курске, Белгоро-
де, укрепляют желание наших
мужчин встать на защиту Роди-
ны. Мы должны серьезно под-
готовиться к выполнению воин-
ского долга.

Вера МАРТЫНОВА

Для охраны своей земли
В связи с диверсионными событиями в приграничных с Украиной областях в

Калужской области принято решение создать на территориях муниципальных рай-
онов отряды территориальной обороны, или по-другому - отряды народного опол-
чения. Это добровольные народные дружины и отряды, которые проводят ме-
роприятия по охране и защите региона.

Этнографический диктант
позволяет проверить знания
об этнографическом разно-
образии народов России, ее
населяющих, помогает уз-
нать больше о своих корнях
и культурах других народов
страны.

Áîëüøîé ýòíîãðàôè÷åñêèé äèêòàíò
Эта крупная просветительская акция проходила по

всей нашей стране с 1 по 8 ноября этого года. Идея
ее проведения родилась еще в 2016 году, и с тех пор
популярность этой акции многократно возросла.

Этнографический диктант
состоялся 7 ноября и в читаль-
ном зале районной библиоте-
ки. Его провела директор рай-
онной централизованной биб-
лиотечной системы Вероника
Сергеевна Борисова. Вначале
она распределила номера для

каждого участника. Затем раз-
дала тестовые задания. Следо-
вало ответить на 30 вопросов.

По итогам такого диктанта
почти все его участники набра-
ли большое количество бал-
лов. Это говорит о том, что они
хорошо ориентируются в куль-
туре и истории народов нашей
страны.

- Основная задача проведе-
ния этого диктанта заклю-
чается в привлечении больше-
го числа жителей к глубоко-
му изучению наших нацио-
нальных корней, традиций
наших предков, особенностей
их быта, труда, воспитания
детей. Эти знания позволят
глубже понимать основы для
взаимного уважения, согласия
между представителями раз-
ных народов. Взаимное уваже-
ние и поддержка наилучшим
образом влияют на формиро-
вание общей силы нашего го-
сударства, что очень важно в
нынешние непростые време-
на, - рассказала Вероника Бо-
рисова.

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора

Жители Калужской области могут задать вопрос
о будущем России

Национальный центр "Россия" открыл на своем сайте раз-
дел, где можно задать вопрос о будущем страны. Ответы про-
звучат в серии открытых диалогов "100 вопросов о будущем
России", которые стартуют уже в ноябре этого года.

На площадке Национального центра "Россия" обсудят дос-
тижение национальных целей развития. К участию приглаше-
ны заместители Председателя Правительства России, кури-
рующие достижение национальных целей развития, профиль-
ные министры, главы регионов, представители бизнеса, об-
щественных движений и ассоциаций.

"Мы как Национальный центр "Россия" отмечаем интерес к
открытому диалогу общества и власти. Серия встреч с пред-
ставителями Правительства и министерств - это возмож-
ность открыто задать вопрос о том, что волнует каждого", -
прокомментировала генеральный директор АНО "Дирекция
Выставки Достижений "Россия" Наталья Виртуозова.

Встречи будут мультиформатными: вопросы можно будет
задать как через портал, так и через кол-центр и по видеосвя-
зи. Транслировать их планируется на сайте и в социальных
сетях Национального центра.

Национальные цели развития - это показатели, которых дол-
жна достичь Россия к 2030 году и в период до 2036 года, они
определены Указом Президента России Владимира Путина.
Калужская область активно включилась в совместную работу с
Правительством Российской Федерации по их достижению. В
ближайшие годы в нашем регионе будет реализован целый ряд
проектов, направленных на повышение качества жизни граж-
дан. Они касаются запуска новых производств, выстраивания
эффективной кадровой политики, развития социальной сферы,
аграрного сектора, внутреннего туризма и других направлений.

На базе калужского ИНТЦ "Парк атомных
и медицинских технологий" создадут
венчурный фонд

На базе калужского ИНТЦ "Парк атомных и медицинских
технологий" и рязанского ИНТЦ "Аэрокосмическая инноваци-
онная долина" будут созданы венчурные фонды. Такое реше-
ние поддержали участники Круглого стола "Роль ИНТЦ в раз-
витии технологического предпринимательства: опыт регионов"
в рамках Конгресса молодых ученых, в котором приняла учас-
тие руководитель ИНТЦ "Парк атомных и медицинских техно-
логий" Ирина Пивинская.

Венчурные фонды вкладывают деньги в инновационные
проекты. Обычно это стартапы, которым нужны ресурсы для

разработки продукта или масштабирования. Молодым ком-
паниям зачастую недоступны традиционные методы финан-
сирования, а такие фонды позволяют им развиваться.

Фонды на базе инновационных научно-технологических
центров (ИНТЦ) станут одним из инструментов поддержки
проектов резидентов (участников) ИНТЦ. Создание фондов
планируется с участием крупных государственных институтов
развития. Особенностью венчурных фондов на базе ИНТЦ ста-
нет формирование портфеля проектов исключительно из про-
ектов резидентов (участников) ИНТЦ. Основная задача созда-
ваемого Фонда суверенных технологий ИНТЦ МИФИ - обеспе-
чение условий для создания суверенных технологий, новых
технологических бизнесов мирового уровня и вывода на ры-
нок отечественных продуктов, обеспечивающих технологичес-
кий суверенитет, создание условий для формирования отрас-
лей нового технологического уклада, значимых для обеспече-
ния национальной безопасности и улучшения качества жиз-
ни. Результатом работы Фонда станет предоставление инвес-
торам механизмов защиты по сравнению с прямым инвести-
рованием в проекты, обеспечение доходности и высокой рен-
табельности инвестиций, упрощение процедур привлечения
финансирования.

Владислав Шапша выразил уверенность в том, что совмес-
тная работа позволит повысить эффективность принимаемых
решений, направленных на развитие инноваций.
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Пресс-служба Губернатора и Правительства
Калужской области

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации: www.admoblkaluga.ru

До чего же велика наша Ро-
дина! Сколько в ней лесов, рек,
озер, других природных просто-
ров и, конечно же, городов и
деревень! Вот и я решил вкрат-
це рассказать про одну из де-
ревень нашего тихого района.

Это Нижний Студенец, или,
как говорят в народе, - Муравь-
евка. Название нашей дерев-
ни произошло от речушки Сту-
дёнка, истоки которой находят-
ся в небольшом болоте неда-
леко от деревни Верхний Сту-
денец. Речка Студёнка впада-

ет в Хатожку, а та в многовод-
ную реку Снопот. К сожалению,
сейчас речка Студёнка одича-
ла, берега затянуло ивняком,
густой осокой. А раньше на её
берега приходило много лю-
дей, чтобы половить карасей,
плотву, щук. По её берегам
жили даже бобры.

Только представьте, в пору
своего расцвета Нижний Студе-
нец состоял как бы из четырех
улиц, в которых насчитывалось
более 70 дворов. Даже после
войны, когда едва ли не треть из
них спалили фашисты, в Ниж-
нем Студенце оставалось еще
50 домов. Поначалу все было
хорошо. А потом деревня нача-
ла пустеть. В девяностые годы
осталось 5 дворов, а на данный
момент только два дома, в ко-
торых проживают две семьи.

Почему же жители не захо-
тели продолжать историю сво-
ей родной деревни, почему не
остались в ней? Подобная си-
туация сложилась в десятках
других деревень. Мне, молодо-
му человеку, родившемуся в

Нижний Студенец
середине восьмидесятых го-
дов прошлого века, кажется,
что все началось с войны.
Очень многих жителей фашис-
ты угнали в Германию. Некото-
рых принудительно заставляли
работать на оккупантов в самой
деревне на близлежащих по-
лях. При ослушании, несогла-
сии у фашистов было одно на-
казание - расстрел. Правда, в
послевоенные годы деревня
вроде бы обрела второе дыха-
ние. И это несмотря на то, что
многие мужчины и молодые

парни погибли на фронте. Стал
возрождаться колхоз. Возде-
лывалась земля, на которой
сеяли зерновые, лен, сажали
картофель. Кстати, из льна
жители готовили домотканую
одёжку. Это был очень непро-
стой и абсолютно ручной труд.
На подворьях появились коро-
вы, свиньи, овцы, куры. Строи-
лись новые дома, разводились
лошади, сажались сады.

Но непросто давалась эта
жизнь. Душили налоги, сдача
продукции государству, тех же
молока, мяса, шерсти, карто-
феля. Такая обстановка очень
не нравилась молодым. И они
стали постепенно покидать
родные места. А пожилые
один за другим уходили в мир
иной. Вот так без поддержки
молодежи и стала пустеть
наша некогда многолюдная
деревня. Теперь на месте быв-
ших усадеб, уже зарастающих
молодым лесом, с трудом
можно разглядеть состаривши-
еся, с засыхающими сучьями
яблони. Но лес наступает, он

вплотную подошел к речке, где
когда-то располагалась усадь-
ба под названием Платоновка
- по имени проживавшего на
том месте хозяина. Этот хват-
кий местный житель был мель-
ником. Его мельница распола-
галась немного в стороне от
деревни, как бы на хуторе. Он
считался зажиточным, кула-
ком. С такими мужиками ран-
няя советская власть не цере-
монилась. Еще до войны Пла-
тон был раскулачен. Все нажи-
тое у него было отобрано. Ос-
талась мельница. Но и её не
стало после войны.

Однажды случился большой
паводок. Он прорвал плотину.
Местные жители все обломки
мельницы потом разобрали,
растащили по своим домам.
Остались только камни. Про-
текая через них, речка Студён-
ка по-прежнему тихонько жур-
чит. Эти звуки отдаленно напо-
минают работу самой мельни-
цы, когда на ней мололи зер-
но. На нашей речке была еще
одна мельница, располагавша-
яся ближе к дороге. Но, по рас-
сказам стариков, она была ра-
зорена еще до гражданской
войны.

Как и в каждой деревне, в
Нижнем Студенце среди жите-
лей существовал свой уклад,
досуг. После трудных работ, в
праздники люди ходили на по-
сиделки друг к другу. Широко
гуляла молодежь. Ходили по
деревне с гармошкой, на пята-
чок, в клуб, находившийся в
Верхнем Студенце. Получа-
лось, что жизнь не стояла на
месте, люди жили своими де-
лами, заботами, проблемами,
переживаниями и, конечно же,
верой в лучшие времена.

Сегодня мне кажется, что
написать можно о каждой де-
ревне, о многих семьях, там
проживающих. Но очень много
интересных событий, фактов
уже вряд ли сыскать.

Многих жителей уже нет с
нами, которые рассказали бы
о прежних временах. Говорят,
что у каждого человека есть
своя малая родина.

А лично для меня это Ниж-
ний Студенец.

Именно здесь чувствуешь
свободу. Да и просто это место
лечит душу.

Виктор АНТОНОВ

С начала года 129 калужс-
ких семей, которые приняли на
воспитание детей, получили
единовременную выплату от
регионального Отделения Со-
циального фонда России.

Единовременное пособие
при передаче ребенка на вос-
питание в семью - это разовая
мера поддержки, на получение
которой имеют право усынови-
тели детей, а также их опеку-
ны, попечители или приемные
родители.

Так как выплата является
разовой, она предоставляется
в фиксированном размере - 24
604 рубля.

При усыновлении ребенка с
инвалидностью, ребенка стар-
ше 7 лет или братьев и сестер
размер пособия составляет
187 996 рублей.

Отметим, что, если семья
приняла на воспитание сразу

нескольких детей, пособие по-
ложено на каждого из них.

Для оформления единовре-
менного пособия необходимо
обратиться с заявлением в
клиентскую службу Отделения
СФР по Калужской области
или в МФЦ.

От заявителя потребуются:
- свидетельство о рождении

усыновленного ребенка,
- копия решения суда об

усыновлении ребенка и доку-
мент об установлении опеки
над ребенком.

Также заявление можно по-
дать на портале Госуслуг или
отправить по почте.

В этом случае направляет-
ся нотариально заверенная
копия решения суда об усынов-
лении.

Обращаем внимание!
Заявление необходимо по-

дать в течение 6 месяцев со

дня вступления в силу реше-
ния суда об усыновлении,
либо со дня вынесения орга-
ном опеки и попечительства
решения об установлении
опеки или попечительства,
либо со дня заключения до-
говора о принятии ребенка в
семью.

Решение о назначении вы-
носится в течение 10 рабочих
дней со дня регистрации заяв-
ления и поступления в Отде-
ление Социального фонда
России по Калужской области
необходимых сведений орга-
низаций и документов заяви-
теля.

Если у вас остались вопро-
сы, можете обратиться к спе-
циалистам Отделения Соци-
ального фонда России по Ка-
лужской области, позвонив по
телефону регионального кон-
такт-центра - 8-800-200-0195.
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Владислав Шапша в преддверии Дня сотрудника
органов внутренних дел передал калужским
госавтоинспекторам новые патрульные автомобили

7 ноября в Калуге на площади Старый Торг состоялась тор-
жественная церемония передачи нового служебного автотран-
спорта сотрудникам Госавтоинспекции. В ней участвовали гу-
бернатор Владислав Шапша, заместитель главы региона Ва-
силий Быкадоров, начальник УМВД России по Калужской об-
ласти Сергей Никифоров, начальник управления Госавтоинс-
пекции регионального УМВД России  Алексей Холопов, личный
состав ведомства и священнослужители.

Перед началом мероприятия Владислав Шапша осмотрел
один из дорожно-патрульных автомобилей, поступивших в об-
ласть в рамках национального проекта "Безопасные качествен-
ные дороги".

Автопарк региональной Госавтоинспекции пополнился 41
автомобилем. Транспорт необходим экипажам дорожно-пат-
рульной службы для решения оперативных задач в муниципа-
литетах области и на федеральных автодорогах. Автомобили
оснащены устройствами для подачи специальных световых и
звуковых сигналов, радиостанциями и видеорегистраторами.
Каждая машина укомплектована дополнительным оборудова-
нием - алкотестерами, оградительными конусами для оформ-
ления дорожно-транспортных происшествий, укладками для
помощи пострадавшим в них. Все сотрудники ДПС прошли обу-
чение и имеют сертификат на оказание первой доврачебной
медицинской помощи.

Владислав Шапша поздравил собравшихся со знаменатель-
ным событием. Обращаясь к сотрудникам Госавтоинспекции,
он акцентировал внимание на стоящей перед ними ответствен-
ной задаче по обеспечению безопасности дорожного движе-
ния. Губернатор отметил, что Правительство области делает
всё для повышения безопасности на улицах и автомагистра-
лях. В этом году в порядок будет приведено ещё более 200 км
дорог. На опасных участках устанавливается освещение, появ-
ляются новые светофорные объекты.

По словам Владислава Шапши, благодаря профессионализ-
му калужских госавтоинспекторов в регионе в последние годы
значительно снизилось количество аварий и погибших на до-
рогах. Он выразил надежду на то, что новая техника позволит
сотрудникам ДПС более эффективно исполнять служебные
обязанности и на высоком уровне обеспечивать безопасность
участников движения.

В ходе церемонии губернатор вручил областные награды
лучшим госавтоинспекторам региона.

В рамках мероприятия протоиерей Андрей Богомолов со-
вершил чин освящения новых служебных автомобилей област-
ной Госавтоинспекции.

Председатель Правительства РФ
Михаил Мишустин отметил Калугу на совещании
по итогам всероссийского конкурса
"Лучшая муниципальная практика"

На совещании по итогам всероссийского конкурса "Лучшая
муниципальная практика" 2024 года Председатель Правитель-
ства Российской Федерации Михаил Мишустин назвал первой
Калугу в числе победителей. Наряду с областной столицей по-
беду в конкурсе одержал и наш районный центр - город Киров.

Два проекта Калужской области по развитию человеческого
потенциала и созданию развивающих условий для молодёжи
получили федеральное финансирование. Денежные премии
составят 50 млн рублей для Калуги и 20 млн - для Кирова.

Комментируя это событие, губернатор Владислав Шапша
отметил, что всегда нацеливает коллег на использование всех
возможностей для получения дополнительного финансирова-
ния на реализацию важных для улучшения жизни людей про-
ектов. В том числе через участие в таких конкурсах.

"Считаю правильной инициативу руководства Калуги: вмес-
те с жителями принять решение, на какое направление разви-
тия города направить "призовые" 50 млн рублей. Больше всего
голосов - 53% - за то, чтобы деньги направить на озеленение
города. Согласен, надо все ресурсы использовать для восста-
новления "зеленой Калуги". В любом случае - выбор за жителя-
ми города. Предлагаю  проявить активность", - подчеркнул гла-
ва региона.

По итогам восьмого всероссийского конкурса "Лучшая муни-
ципальная практика" отмечены 50 муниципальных образова-
ний из 31 российского субъекта. Конкурсанты представили луч-
шие решения в сферах муниципальной экономической поли-
тики, управления муниципальными финансами, модернизации
городского хозяйства с помощью внедрения цифровых техно-
логий.

На поощрение победителей 2024 года Правительство на-
правит 1 млрд рублей. Помимо денежных призов, лауреатам
вручат знаки отличия и дипломы Правительства России, а так-
же опубликуют решения той или иной проблемы в сборниках
лучших практик, которые предполагается выпустить по итогам
конкурса. Всего в 2024 году на федеральный этап конкурса
муниципалитеты представили 1280 заявок.
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Реклама и
объявления

На правах рекламы

СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА
Ремонт крыш, заборов,

сайдинг, хозблоки, фунда-
мент, беседки, отмостки,
дорожки, бани, внутренняя
отделка, сараи, навесы,
утепление крыш и многое
другое.

Поднимаем дома, заме-
на венцов. Замена полов.
Предоставляем свои мате-
риалы.

РЕМОНТ КВАРТИР.
Тел. 8-920-777-70-11, Бо-

рис.
Пенсионерам скидка от 15

до 25%!
Любая форма оплаты. Рабо-

таем без выходных.

После ремонта Варшавско-
го шоссе у жителей деревень
Кузьминичи и Трусов Угол по-
явились серьезные трудности:
все съезды, которые вели с
дороги к прилегающим улицам,
не входили в ее технический
паспорт и в результате были
ликвидированы.

Назрел серьезный вопрос:
что теперь делать владельцам
машин? Ведь вдоль домов, что-
бы выехать с улицы, как тако-
вой дороги не было.

Жители обратились с про-
блемой в администрации рай-
она и МО СП "Село Жерелево",
чтобы были приняты какие-то
меры к строительству дублиру-
ющей дороги вдоль Варшавс-
кого шоссе.

Районные власти вместе с
главой администрации сельс-
кого поселения Виктором Ана-
тольевичем Федарковым выез-
жали на обозначенный участок

Вышли из
положения

дороги, смотрели, обсуждали и
в результате пришли к реше-
нию построить новую дорогу
вдоль домов.

Сельское поселение прове-
ло торги, и этом году было по-
строено более 500 метров окю-
веченной дороги в песчаном
основании, защебененной и
посыпанной асфальтной крош-
кой.

Новая дорога стала весьма
удобной для местных жителей.
Они теперь без проблем могут
выезжать по ней на официаль-
ные съезды, не нарушая уста-
новленных правил.

Как пояснил заместитель
главы администрации Куйбы-
шевского района Сергей Нико-
лаевич Беляй, в дальнейшем
власти будут принимать допол-
нительные меры, чтобы приве-
сти эту уличную дорогу в соот-
ветствующее состояние.

Вера МАРТЫНОВА

В ноябре 2024 года специалисты калужского Управления Рос-
реестра проведут телефонные консультации для граждан с 10.00
до 12.00 по следующим темам:

- Об уничтожении и повреждении геодезических пунктов -
13.11.2024 по тел. 8 (4842) 54-63-85.

- Права детей в сделках с недвижимостью - 20.11.2024 по тел.
8 (4842) 79-55-49.

- Постройки на земельном участке, подлежащие регистрации,
- 28.11.2024 по тел. 8 (4842) 56-47-85 (доб.171).

В ноябре 2024 года телефонные консультации гражданам бу-
дут оказывать специалисты калужского филиала ППК "Роска-
дастр" с 10.00 до 13.00 по телефону 8 (4842) 22-35-91 по следую-
щим темам:

- Консультационные услуги, связанные с оборотом объектов
недвижимости и подготовкой договоров в простой письменной
форме, - 14.11.2024.

- Актуальные вопросы получения невостребованных докумен-
тов - 21.11.2024.

- Публичная кадастровая карта - 28.11.2024.

Âíèìàíèþ ãðàæäàí

Уважаемые читатели
газеты "Бетлицкий вестник"!

Не забудьте подписаться на районную газету на де-
кабрь 2024 года.

Подписная цена с доставкой - на 1 ме-
сяц - 123 руб. 62 коп.

Оформить подписку можно в отделени-
ях почтовой связи и у почтальонов, онлайн
на сайте газеты, с помощью QR-кода.

Оформить подписку и получить газету
можно и в редакции. Подписная цена без до-
ставки почтой - на 1 месяц - 48 руб. А также - приобрести
"районку" по цене 8 рублей за номер.

Óïðàâëåíèå Ðîñðååñòðà ïî Êàëóæñêîé
îáëàñòè èíôîðìèðóåò

Продаются молодые пе-
тушки.

Тел. 8-953-319-79-64.

Продается зимняя курт-
ка.

Тел.: 8-920-887-07-58,
          8-906-506-61-59.

МОМВД России "Киров-
ский" объявляет отбор кан-
дидатов для прохождения
службы в органах внутрен-
них дел. Необходимые тре-
бования:

- возраст от 18 до 55 лет
(женщины от 18 лет, мужчи-
ны после прохождения во-
енной службы); при присво-
ении специальных званий -
майор полиции, майор внут-
ренней службы, майор юс-
тиции, подполковник поли-
ции, подполковник внутрен-
ней службы, подполковник
юстиции - до 55 лет; при при-
своении специальных зва-
ний среднего и младшего
начальствующего состава,
рядового состава - до 50 лет;

- служба в Вооруженных
Силах РФ;

- образование не ниже
среднего (полного);

- пригодность по состоя-
нию здоровья.

Преимущества:
- выслуга лет для назна-

чения пенсии - 20 лет;
- бесплатное медицинс-

кое обслуживание в МСУ
УМВД России по Калужской
области;

- возможность получения
бесплатного высшего юри-
дического образования.

По вопросу трудоустрой-
ства обращаться по адресу:
г. Киров, ул. Пролетарская,
д. 16, каб. 24. Необходимую
информацию можно узнать
по телефонам 8 (48456) 5-
97-06, 5-97-22, 5-97-28.

Комплекс ГТО является
неотъемлемой частью феде-
рального проекта "Спорт - нор-
ма жизни" национального про-
екта "Демография", иницииро-
ванного Президентом.

Главная задача проекта -
увеличение доли граждан, ре-
гулярно занимающихся физи-
ческой культурой и спортом, до
70% к 2030 году.

В Куйбышевском районе из

6968 человек, имеющих право
сдавать нормативы комплекса
ГТО, имеют регистрацию в лич-
ном кабинете 1792 человека.
Из них 1309 человек уже при-
няли участие в сдаче норм ГТО,
а 1228 человек выполнили нор-
мативы на знак ГТО.

В рейтинге регионов по ко-
личеству сданных нормативов
ГТО Калужская область входит
в ТОП-10.

А наш район по итогам тре-

тьего квартала 2024 года зани-
мает второе место в региональ-
ном рейтинге реализации
ВФСК ГТО.

Выполнение нормативов
комплекса ГТО дает ряд льгот
и преимуществ для участников,
которые зависят от уровня их
золотого, серебряного или
бронзового знаков.

Вот некоторые из них:
- Прием в вузы без вступитель-

ных испытаний по физической
культуре и спорту с повышенным
баллом по общему конкурсу.

- Предоставление льгот при

"Ñïîðò - íîðìà æèçíè"
поступлении на государствен-
ную гражданскую службу и в
органы внутренних дел.

- Получение дополнитель-
ных очков при участии в конкур-
сах на получение государствен-
ных и муниципальных грантов,
стипендий и премий.

- Скидки на оплату услуг физ-
культурно-оздоровительных и
спортивных организаций, а так-
же на приобретение спортив-

ного инвентаря и экипировки.
- Участие в специальных

программах и мероприятиях,
направленных на развитие
физической культуры и спорта
в России.

Кроме того, тестирование
комплекса ГТО способствует
укреплению здоровья, повы-
шению работоспособности и
самооценки, формированию
патриотических и гражданских
качеств личности.

Для того, чтобы получить
льготы и преимущества, необ-
ходимо зарегистрироваться на
официальном сайте ГТО
(gto.ru) и выполнить нормати-
вы в соответствии с возрастной
группой и полом.

У нас в районе работой по
приему нормативов комплекса
ГТО занимается Центр тести-
рования ГТО, находящийся в
здании МКУ "Темп" по адресу:
п. Бетлица, ул. Новосибирская,
11А; телефон 8 (48457) 2-15-25.

Ждем всех желающих сдать
нормы ГТО!


